

## Jueves 07 de abril 2014

El Financiero Reforma energética, a un paso de culminar la apertura a inversiones

Sergio Meana Todos los detalles, reglas, sanciones, mecanismos y lineamientos para que nuevas marcas vendan gasolina al público, para que empresas privadas compren electricidad del mejor postor y perforen y extraigan hidrocarburos del subsuelo mexicano están listas para ser promulgadas por el presidente Enrique Peña Nieto la próxima semana. Por el valor de inversión que detonará, la Ley de Hidrocarburos es la de mayor importancia del paquete de 21 leyes que fueron creadas y modificadas por senadores y diputados, de acuerdo con analistas. En ella se definen los tipos de contratos que incluyen producción y utilidad compartida, servicios y licencias, así como los lineamientos de las licitaciones y los mecanismos de adjudicación de los contratos. P.C. reforma energética El Bono demográfico elevará PIB de México

Marcela Ojeda La presión demográfica producida por el envejecimiento de la población mundial disminuirá entre 0.4 y 0.9 por ciento anual el crecimiento económico global entre 2014 y 2025; pero no ocurrirá así en México. El efecto negativo del envejecimiento sobre el crecimiento global se deberá a la contribución negativa de la fuerza de trabajo, aspecto en el que México está mejor posicionado que otros países, así como de la acumulación del capital a través de las tasas de ahorro, dijo Elena Dugger, vicepresidenta senior de Moody's Investors Service. P.C. crecimiento económico, población, bono demográfico Antes que más salarios, menos impuestos y más inversión: IP

Zenyazen Flores Para que pueda darse un aumento del salario mínimo, no sólo es necesaria su desvinculación como unidad económica, sino que también deben considerarse la disminución del impuesto a la nómina, mayor inversión y productividad, eliminar "tramitología" para abrir un negocio y gobiernos eficientes que disminuyan su gasto corriente. De lo contrario, un alza salarial "por Decreto" provocaría desempleo, cierre de empresas y una espiral inflacionaria que perjudicaría a los propios trabajadores, señalaron Tomás H. Natividad y José Luis Carazo, representantes del sector patronal y obrero, respectivamente, ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami). Por su parte, Salomón Chertorivski, secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) del Distrito Federal, consideró que el salario mínimo tiene amplias posibilidades de incrementarse aunque, con todo y que la iniciativa privada y sindicatos enlistaron propuestas durante el Foro Internacional: Salarios mínimos, empleo, desigualdad y crecimiento económico, hace falta establecer el cómo, cuándo y con qué cambios se tendría un alza. P.C. salario mínimo, productividad, impuestos Industria automotriz apunta al comercio exterior de México con EU Dainzú Patiño El valor de las exportaciones de mercancías de origen nacional hacia Estados Unidos ascendió a 143 mil 975 millones de dólares en la primera mitad del año, lo que significó un incremento de 3.9 por ciento con relación al mismo lapso de 2013. No obstante, este repunte se encuentra lejos de las tasas de crecimiento observadas en el periodo 2010-2012, de 21 por ciento en promedio cada año, o de las registradas previo a la crisis, de 9 por ciento anual en 2003-2007, de acuerdo con cifras que dio a conocer el Departamento de Comercio de Estados Unidos. En los primeros seis meses de este año, el dinamismo de las ventas responde básicamente a mayores exportaciones manufactureras, específicamente las relacionadas con el sector automotor. P.C. industria automotriz, exportaciones

Cae turismo local en México en el primer trimestre Tlaloc Puga El consumo turístico interno en México retrocedió 1.1 por ciento en los primeros tres meses de este año con relación al mismo periodo de 2013, lo que representó su primera caída desde el cuarto trimestre de 2009, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En contraste, los extranjeros registraron una significativa derrama económica en bienes y servicios relacionados con el turismo ofrecidos en el país, México, al elevar en 14.9 por ciento su consumo comparado con el primer trimestre del año anterior, y representó su incremento más acelerado desde febrero de 2012. Por otro lado, el Producto Interno Bruto (PIB) turístico aumentó 1.1 por ciento anual en el trimestre de referencia y fue su menor avance desde el segundo cuarto del año pasado. Lo anterior fue resultado de un aumento de apenas 0.4 por ciento anual en la producción de bienes y fue igualmente su menor avance desde el segundo trimestre de 2013. Al mismo tiempo, las actividades de servicios turísticos, que tienen un mayor peso en el PIB, crecieron su producción en 1.3 por ciento anual. P.C. turismo Reforma Rompe inflación techo de 4%

Por Amin Vera Cd. de México México (07 agosto 2014).- El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) creció 0.28 por ciento en julio, con lo que se ubicó en 4.07 por ciento a tasa anual, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicho repunte rompe con una racha de cuatro meses consecutivos en los que la inflación anualizada se había mantenido por debajo del techo de 4 por ciento. La subida también contrasta con el comportamiento del indicador durante el mismo periodo de 2013, cuando bajó 0.03 por ciento mensual, para quedar en 3.47 por ciento anual. Entre los factores que más influyeron en el encarecimiento del nivel de vida estuvieron las subidas de precio en productos y servicios relacionados con la temporada vacacional, así como una subida en el valor de la carne roja. P.C. INEGIA, inflación Dan 'luz' a poricultores mexicanos

Por Monserrat Bosque Cd. de México México (07 agosto 2014).- Los principales exportadores de carne porcina del País tienen un panorama muy positivo ante la posibilidad de que se abra totalmente ese mercado. La semana pasada, el departamento de Agricultura de Estados Unidos propuso un cambio en las regulaciones que permitiría importar cerdos y productos derivados de ciertas zonas de México consideradas de bajo riesgo de fiebre porcina clásica. Esto es una propuesta muy positiva y da una respuesta a un problema que desde hace años limita las exportaciones porcinas a ese país, detalló José Luis Caram, presidente de la Confederación Nacional de Porcicultores. "México está libre de esta enfermedad desde hace varios años, pero con el pretexto de que en Guatemala sí hay y tenemos frontera con ellos, no nos dejaban exportar de muchos estados, pero si esto se modifica, tan sólo con lo que se sumara de la zona centro-occidente podríamos duplicar las exportaciones", dijo. P.C. cerdo, porcicultura, exportaciones Pierde Venezuela más de 20 mil empleos

Por Notimex Caracas Venezuela (07 agosto 2014).- En los últimos cinco años se perdieron más de 20 mil puestos de trabajo en Venezuela por el cierre de fábricas, debido a erradas políticas económicas del gobierno, informó hoy el

dirigente empresarial Rafael Contreras Arellano. "Una de las principales causas de estos cierres ha sido la imposibilidad de lograr divisas para la importación de los insumos que requiere la industria", precisó el presidente de la Asociación de Industriales del central Estado Miranda (AIEM). Contreras destacó que además hay otros factores que han contribuido a la merma del sector industrial, como el descenso de la productividad, la inamovilidad laboral y un riguroso control de precios que desestimula la producción. "El inventario de las industrias se redujo en el primer semestre de este año y las expectativas para lo que queda de 2014 no son muy halagüeñas. De mil 300 empresas registradas en Miranda en 2009, actualmente operan unas mil", denunció el dirigente gremial. P.C. Venezuela, economía mundial, empleo, política económica Piden desvincular salario de 145 leyes

Por Dayna Meré Cd. de México México (07 agosto 2014).- Para que el salario mínimo logre alcanzar un nivel que cumpla con el mandato constitucional, se debe desvincular de las 145 leyes que lo usan como referencia. "Tenemos que avanzar en varios campos para hacer que el salario mínimo logre alcanzar un nivel que cumpla con el mandato constitucional. Eso no lo podemos lograr de inmediato, lo que tenemos que hacer es quitar todas estas vinculaciones a 145 leyes que hacen referencia al salario mínimo para algún efecto, si no se quitan, el salario mínimo no se va a poder quitar", señaló Basilio González, presidente de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). Al participar en el Foro Internacional de Salarios Mínimos organizado por el Gobierno del DF, agregó que la legislación federal vigente se integra por 289 ordenamientos legales, de los cuales, 145 hacen referencia dentro de sus disposiciones al salario mínimo. P.C. salario mínimo Impulsan manufactura mexicana en EU Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 agosto 2014).-

El crecimiento del equipo de transporte y de manufacturas especializadas ha impulsado el incremento de manufacturas mexicanas en el mercado de EU este año, según datos de la oficina del Censo de ese país. Las ventas de equipo de transporte y maquinaria en el primer semestre de este año sumaron 82 mil 59 millones de dólares, un incremento de 5 por ciento respecto al mismo periodo de 2013. Mientras, la de manufacturas especializadas, que va desde ropa y calzado hasta muebles, equipo de fotografía e iluminación y armamento, sumó 15 mil 87 millones, 8 por ciento más contra mismo lapso del año pasado. Gracias al incremento de estos dos grupos de productos, la participación de México en el mercado de importación de manufacturas estadounidense creció hasta 13.08 por ciento, sobre el 13.01 por ciento que había el año pasado. Destaca que es en estos dos sectores donde México ha estado quitando espacio a Canadá, que es actualmente el tercer socio más importante, con 10.7 por ciento del mercado actual, sobre el 11.3 por ciento que tenía el año pasado. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Gana México a Brasil en producir autos

Por The Wall Street Journal Cd. de México México (07 agosto 2014).- La producción de la pujante industria automotriz de México está consolidando una ligera ventaja sobre la de Brasil, la mayor economía de América Latina que atraviesa por un mal momento. La producción de autos y camionetas de México, que son principalmente de exportación, saltó 7,5% en los primeros siete meses de 2014 para rondar los 1,86 millones de unidades, comparado con el mismo periodo del año previo, informó la entidad que agrupa a las automotrices que operan en el país. "Esto refleja una tendencia que hemos visto este año", dice Fausto Cuevas, director general de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, AMIA. El ejecutivo espera que la producción ascienda a 3,2 millones de vehículos este año. "El panorama es favorable en los mercados internacionales", añadió. P.C. industria automotriz, economía mundial, producción El Economista Pemex y CFE tributarán como cualquier empresa Paulina Gómez Robles / El Economista Aristóteles Núñez Sánchez, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), anunció que con la entrada en vigor de la reforma energética, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tendrán un tratamiento fiscal como cualquier otra empresa. "Es lo que se está aprobando, lo que se busca es que las empresas dejen de tener un carácter de dependencia y cumplan con todas las obligaciones que tienen las demás empresas en México; como lo es la presentación de su declaración electrónica", abundó. El funcionario reconoció que la disminución de ingresos por ventas petroleras se debe a una menor producción del energético y apenas se están compensando esos recursos. P.C. reforma energética, finanzas públicas, PEMEX, CFE Tasas de interés del BCE seguirán bajas: Draghi Reuters El presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, dijo este jueves que la recuperación económica dispareja de la zona euro y el panorama sobre la inflación del bloque implican que las tasas de interés de la entidad permanecerán bajas por un periodo extendido de tiempo. P.C. BCE, sistema financiero, Banco Central Europeo Familias de EU aún pasan por estrés económico tras recesión: Fed Reuters Un cuarto de las familias de Estados Unidos sienten que están bajo estrés económico, pues las réplicas de la crisis económica siguen afectando su calidad de vida y llevan a los consumidores de abstenerse de comprar y tomar decisiones importantes, según un nuevo informe de la Reserva Federal publicado este jueves. La Fed encargó el año pasado su primer sondeo online a gran escala sobre finanzas de los hogares para tratar de entender mejor las fuerzas que moldean al comportamiento de los consumidores, como los riesgos que sienten las familias y sus percepciones sobre cómo les está yendo económicamente. P.C. Estados Unidos, economía mundial Producción de la industria alemana sube 0.3% en junio Reuters La producción industrial alemana subió apenas un 0.3% en junio, incumpliendo una previsión de un alza de un 1.3% ante las preocupaciones sobre la crisis en Ucrania, informó el Ministerio de Economía. "El segundo trimestre fue más débil, como era de esperar, después de que el primer trimestre fue excepcionalmente sólido", dijo el ministerio. P.C. industria manufacturera, producción Peso, estable tras aprobación de leyes en México Agencias El peso operaba plano el jueves después de que el Banco de Inglaterra y el Banco Central Europeo mantuvieron sin cambios sus tasas de referencia y luego de que el Congreso local aprobara en la víspera las leyes reglamentarias de una reforma energética clave. La moneda mexicana en 13.24 por dólar, prácticamente sin cambios frente a los 13.2395 pesos del precio de referencia de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio, peso Petróleo retrocede por temor a oferta mundial Reuters El petróleo Brent caía en torno a 104 dólares por barril el jueves, debido a que las preocupaciones sobre el impacto de sanciones comerciales en el crecimiento económico global se sumaban a los temores por los abundantes suministros de crudo. Rusia anunció el miércoles una lista completa de importaciones de alimentos de Estados Unidos y la Unión Europea que prohibirá en represalia a las sanciones

impuestas por las potencias occidentales por el respaldo de Moscú a los rebeldes ucranianos. P.C. petróleo, crudo Brent, precios 50% del ingreso fiscal a pensiones: Imco Elizabeth Albarrán / El Economista Manuel Molano, director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), refirió que para pagar las pensiones de los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se requerirá de más de la mitad de la recaudación fiscal. &ldquo;Si pensamos que traes 10 puntos del PIB en el déficit de Pemex y cuatro puntos en el de CFE y quieres pagarlo en 20 años, se ocupará más de la mitad de la recaudación fiscal para pagarlo&rdquo;. P.C. pensiones, sector industrial EU deberá levantar prohibición a exportaciones de petróleo: TWP Reuters Estados Unidos debería levantar la prohibición de cuatro décadas sobre las exportaciones de petróleo para ayudar a estimular la producción doméstica, dijo el jueves en un editorial el diario Washington Post. El auge de la producción de petróleo en formaciones de esquisto ha generado un intenso debate sobre la veda, impuesta por el Congreso en 1975 tras un embargo árabe del crudo. Permitir las exportaciones de crudo ayudaría a abordar un desequilibrio entre la creciente producción de crudo ligero de formaciones de esquisto en Estados Unidos y las refinerías del Golfo de México mejor preparadas para manejar el crudo pesado, dijo periódico en su editorial. P.C. Estados Unidos, petróleo, exportaciones La Jornada Sube inflación a 4.07% en julio por servicios turísticos Por Juan Antonio Zúñiga M. De la mano de los servicios turísticos, los precios al consumidor registraron un alza mensual de 0.28 por ciento en julio, con la cual alcanzaron una dimensión de 4.07 por ciento desde el mismo mes de 2013, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En tanto, los bienes y servicios que constituyen la canasta básica de consumo se elevaron 0.19 por ciento en promedio durante el séptimo mes del año, con lo que la magnitud anual de su carestía llegó a 4.99 por ciento, indicó el organismo. Los productos con mayor incidencia en el índice nacional de precios al consumidor en julio, respecto al mes anterior, fueron los servicios turístico en paquete, con una alza mensual de 9.77 por ciento; el jitomate, con un aumento de 15.96; la gasolina de bajo octanaje, con 3.75 por ciento; el transporte aéreo, que alcanzó una altura de 11.55 por ciento y la cebolla, que rebasó a los aviones con una elevación de 18.56 por ciento. P.C. INEGI, inflación México expondrá reforma en telecomunicaciones durante congreso en Panamá Por Miriam Posada García México, DF. Líderes públicos y privados del sector de las telecomunicaciones participarán en el Congreso Regional de Telecomunicaciones (CRT) 2014 en Panamá. Esta instancia, en su segunda versión, congrega en un mismo espacio de debate a autoridades de gobiernos, reguladores, actores de la industria, de la academia y organismos internacionales, vinculados al ecosistema digital de América Latina. México expondrá la reforma constitucional a telecomunicaciones, y la recién aprobada legislación secundaria; las medidas asimétricas que ordenó el Instituto Federal de Telecomunicaciones y la agenda a la que obliga la reconfiguración del sector. Funcionarios y especialistas abordarán los nuevos retos tecnológicos, culturales y económicos que enfrentan las telecomunicaciones y la manera cómo impactan en las políticas públicas, la regulación, el despliegue de infraestructura, la inversión, el desarrollo sustentable de las empresas de telecomunicaciones, el beneficio para los consumidores y la reducción de la brecha digital, serán los ejes del diálogo público-privado. P.C. telecomunicaciones En dos años, reducción de precios en energía eléctrica por reforma: CFE Por Juan Carlos Miranda México, DF. Una vez aprobada la reforma energética, se requerirá de un periodo de dos años para que haya beneficios concretos hacia la población debido a que es necesario desarrollar infraestructura para sustituir el combustible por gas natural en la generación de energía eléctrica y de ese modo reducir los costos, sostuvo el director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Enrique Ochoa Reza. Previo a su participación en un foro organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el funcionario dijo que uno de los objetivos claros de la reforma energética es reducir los costos de generación eléctrica, para lo cual es necesario también hacer inversiones que reduzcan las pérdidas técnicas y no técnicas tanto en las redes de distribución como transmisión del país. P.C. energía eléctrica, CFE, precios Drástica baja en adquisición de leche por parte de Liconsa Por Carolina Gómez Mena México, DF. Más de 80 mil pequeños y medianos productores de leche del país plantearon un extrañamiento a la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga y solicitaron su &ldquo;intervención urgente&rdquo; para detener acciones emprendidas por la dirección general de la empresa Liconsa, a cargo de Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva y sectorizada en la Sedesol. El Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche señaló que sin mediar aviso a los ganaderos, Liconsa determinó reducir la compra de leche fluida para programas sociales entre &ldquo;35 y 40 por ciento&rdquo;. P.C. leche, Liconsa, productores Por desventaja social, situación de rezago de la población indígena: Coneval Por la Redacción México, DF. La población indígena vive en una situación de rezago que se traduce en la vulneración sistemática de sus derechos fundamentales, señala el Coneval. Su nivel de pobreza es &ldquo;sistemáticamente mayor&rdquo; a la de la población no indígena, &ldquo;hay rasgos de desventaja social que las mantienen en una situación de rezago&rdquo;. El porcentaje de la población que habla lenguas indígenas en pobreza es casi el doble de la población en general, ya que en 2012 era de 76.8 por ciento contra 43 por ciento, indica el informe La pobreza en la población indígena de México 2012 del Coneval. Entre los hallazgos del estudio está que la población indígena es heterogénea. P.C. Coneval, pobreza, población indígena El País Italia vuelve a entrar en recesión LUCIA MAGI Roma 6 AGO 2014 - 21:07 CEST416 La economía italiana, la cuarta de la UE, sigue en retroceso, lastrando así la incipiente recuperación europea. El Instituto Nacional de Estadística de Italia certificó que el producto interior bruto (PIB) se contrajo un 0,2% respecto a los tres meses anteriores, cuando ya había descendido un 0,1%. Con dos trimestres consecutivos a la baja, Italia vuelve a estar, técnicamente, en recesión. P.C. Italia, economía mundial, crecimiento económico, recesión